

Infrastrukturelle Marktordnungen im historischen Vergleich



Infrastrukturelle Marktordnungen im sektoralen und epochalen Vergleich

Energie und Telekommunikation
vor dem Ersten Weltkrieg und heute

Von Prof. Dr. Gerold Ambrosius

2024, 250 S., brosch., 64,- €

ISBN 978-3-7560-1691-4

(Historische Dimensionen Europäischer Integration, Bd. 36)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1691-4

Mit der Liberalisierung der Märkte für Elektrizität und Telekommunikation im ausgehenden 20. Jahrhundert haben sich Marktordnungen für diese Infrastrukturen herausgebildet, die in einigen Ausprägungen an die des ausgehenden 19. Jahrhunderts erinnern, in anderen aber grundsätzlich unterschiedlich angelegt sind. Anhand der Ordnungselemente Eigentum, Koordinierung und Lenkung werden

Elektrizität und Telekommunikation sektoral und epochal für die Jahrzehnte vor dem Ersten Weltkrieg und für die der jüngsten Vergangenheit miteinander verglichen. Einerseits wird deutlich, wie sehr institutionelle und organisatorische Pfadabhängigkeiten die heutigen Marktordnungen prägen, andererseits aber auch, wie stark der ordnungspolitische Bruch in der jüngsten Vergangenheit war.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

A Historical Comparison of Infrastructural Market Regulations



Infrastrukturelle Marktordnungen im sektoralen und epochalen Vergleich

Energie und Telekommunikation
vor dem Ersten Weltkrieg und heute

By Prof. Dr. Gerold Ambrosius

2024, 250 pp., pb., € 64.00

ISBN 978-3-7560-1691-4

(Historische Dimensionen Europäischer Integration, vol. 36)

In German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1691-4

The liberalization of the markets for electricity and telecommunications at the end of the 20th century led to the development of market orders for these infrastructures, some of which are reminiscent of those at the end of the 19th century, while others are fundamentally different. Based on the elements of ownership, coordination and regulation, electricity and telecommunications are compared on a

sectoral and epochal basis for the decades before the First World War and for the recent past. On the one hand, it becomes clear how much institutional and organizational path dependencies characterize today's market orders, but on the other hand also how strong the regulatory break was in the recent past.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.